

Amis de La Vie de Drôme – Ardèche (26-07)

Réunion du 16 novembre 24

Ordre du jour :

Si je considère l'histoire du monde proche et du vaste monde, que je constate le présent (en ce mardi 6 novembre...) et que j'interroge l'avenir...

- Quelles peurs, quels découragements mais aussi quels espoirs me traversent personnellement ? Suis-je dominé par l'optimisme ou le pessimisme ? Pourquoi ?
- Que pèse pour moi le message de l'Evangile face à ces sentiments ? Quel témoignage puis-je apporter ?

Compte-rendu :

1) Nous vivons dans un monde anxiogène qui nourrit notre **pessimisme** :

- Peur de la vieillesse, de la maladie, de la dépendance, de la solitude (de perdre son conjoint), de la mort.
- Peur de cette société que l'on perçoit comme une « jungle », peur du numérique qui nous exclut...
- Peur des médias qui ne nous donnent à voir que des catastrophes.
- Peur de notre propre peur.
- On vit au jour le jour...

2) « Au pessimisme de la raison, il faut opposer l'**optimisme** de l'intelligence (optimisme de volonté, dixit Paul M.) ».

Un optimisme qui passe par la nécessité :

- **D'AGIR** (au plus près de nous), de *vaincre* (l'injustice), de *lutter* (contre le pessimisme ambiant !), de *construire* (le Royaume de Dieu dès ici-bas), de *cultiver* les petits pas, et cultiver son jardin (dixit Voltaire), de *s'aguerrir*, d'oser *affronter* les difficultés, (« Oser le tragique » dixit Jacques Arènes), de *s'engager*, de *se donner*...
- **D'AIMER**, de faire communauté / communion, de rompre la solitude, de changer son regard, d'exprimer sa gratitude, de chercher sans relâche le beau, le bien, le positif, le sens..., sans oublier de cultiver l'humour !
- **D'ESPERER**, de vivre pleinement l'utopie d'un monde meilleur, l'utopie d'un Evangile qui nous sauve de la mort (= promesse du Christ qui nous dit de faire confiance), de persévéérer, de veiller..., de croire que l'on va toujours « vers le mieux », et que l'on n'est pas seuls (« Je serai avec vous tous les jours jusqu'à la fin des temps ») !

Et de diffuser cet espoir comme le fait si bien notre journal (cf. Les essentiels) !

L'humanité est pleine de ressources, les jeunes (ex. Université de Najac) nous le rappellent et nous interpellent en nous invitant à sortir du pessimisme.

